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Niederschrift über die 30. Sitzung des Hauptausschusses am 
17.01.2008, 17:00 Uhr, Großer Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 
Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Heinz Öhmann Bürgermeister  

stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Erwin Borgelt CDU Vertretung für Herrn Thomas Bücking 

Frau Nicole Dicke Pro Coesfeld  

Frau Brigitte Exner CDU  

Herr Norbert Frieling CDU  

Herr Erwin Güldenhöven CDU  

Herr Günter Hallay Pro Coesfeld  

Herr Uwe Hesse Pro Coesfeld  

Herr Ralf Nielsen SPD  

Herr Dr. Thomas Pago Pro Coesfeld  

Herr Horst Schürhoff SPD  

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld  

Frau Margret Woltering CDU  

beratende Mitglieder 
Frau Charlotte Ahrendt-Prinz BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Frau Sybille Schall FDP  

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Frau Ingrid Beutel-Menzel FBL 10  

Herr Manfred Schlickmann FBL 20  

Herr Hermann Richter FBL 30  

Herr Jürgen Höning FB 10  

 
Schriftführung: Jürgen Höning 
 
Herr Bürgermeister Heinz Öhmann eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung und stellt die ord-
nungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endet um 17:55 Uhr. 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Änderung der Satzung über Kostenersatz für Einsätze und Entgelte für Leistungen der 

Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Coesfeld sowie über die Erhebung von Gebühren für die 
Durchführung der Brandschau in der Stadt Coesfeld vom 14.12.2001 
Vorlage: 002/2008 

 
 3.  Antrag der Fraktion Pro Coesfeld bezüglich der Förderung der in Gründung befindlichen 

Montessori-Schule 
Vorlage: 367/2007 

 
 4.  Antrag der Fraktion Pro Coesfeld auf Erarbeitung von Sparvorschlägen 

Vorlage: 012/2008 
 
 5.  Haushalt 2008: Budgets der Fachbereiche 10, 20 und 30 

Vorlage: 007/2008 
 
 6.  Anfragen 
 

Nicht öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung: 
Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 

 
Herr Richter beantwortet eine Anfrage von Frau Ahrendt-Prinz aus der Sitzung des Aus-
schusses für Umwelt, Planen und Bauen vom 05.12.2007 bezüglich privater Feuerwerke. 
 

Die Antwort ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 

Des Weiteren informiert Herr Richter die Mitglieder des Hauptausschusses über die Bewer-
berlage hinsichtlich der Stellenausschreibung des hauptamtlichen Wehrführers. Es würden 
insgesamt 30 Bewerbungen vorliegen. Die Vorauswahl werde mit den stellvertretenden 
Wehrführern abgestimmt. Anschließend würden die Vorstellungsgespräche geführt und da-
nach die Entscheidung über die Besetzung der Stelle getroffen. 
 
Herr Schlickmann berichtet, dass die Aufsichtsbehörde die Beanstandung, der Tagesord-
nungspunkt „Beteiligung der Stadtwerke Coesfeld GmbH an einem Gemeinschaftskraftwerk 
mit Steinkohlefeuerung (GEKKO) mit RWE Power und verschiedenen Stadtwerken“, (Vorla-
ge 358/2007) der Ratssitzung vom 19.12.2007, hätte in öffentlicher Sitzung beraten werden 
müssen, zurückgewiesen habe. Aufgrund dessen, dass die Marktanalyse vertrauliche Daten 
beinhaltet habe, sei die vorgenommene Beratung in nicht öffentlicher Sitzung nicht zu bean-
standen. 
 
 

TOP 2 

Änderung der Satzung über Kostenersatz für Einsätze und Entgelte 
für Leistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Coesfeld sowie 
über die Erhebung von Gebühren für die Durchführung der Brand-
schau in der Stadt Coesfeld vom 14.12.2001 
Vorlage: 002/2008 

 
Beschluss: 
 

Die 2. Änderungssatzung der Satzung über Kostenersatz für Einsätze und Entgelte für 
Leistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Coesfeld sowie über die Erhebung von 
Gebühren für die Durchführung der Brandschauen in der Stadt Coesfeld vom 14.12.2001 
wird entsprechend der der Einladung zur Sitzung des Hauptausschusses beigefügten An-
lage beschlossen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 00 00 
 
 

TOP 3 
Antrag der Fraktion Pro Coesfeld bezüglich der Förderung der in 
Gründung befindlichen Montessori-Schule 
Vorlage: 367/2007 

 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, den Antrag der Fraktion Pro Coesfeld zuständigkeitshalber an den 
Ausschuss für Kultur, Schule und Sport zu überweisen. 
 



 - 4 - 

Der Antrag lautet: 
 

„Die derzeit in Gründung befindliche Montessori-Schule (private Ersatzschule) wird vorbe-
haltlich ihrer Genehmigung durch die Bezirksregierung zunächst drei Jahre lang mit jähr-
lich 20.000 € aus dem Haushalt der Stadt Coesfeld unterstützt. Bei Aufnahme des Schul-
betriebs im Kalenderjahr 2008 wird diese Förderung erstmals in 2008 fällig. Die dafür er-
forderlichen Finanzmittel sind im Ansatz des Haushaltes 2008 und in den Planungen für 
2009 und 2010 zu berücksichtigen.“ 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 00 00 
 
 

TOP 4 
Antrag der Fraktion Pro Coesfeld auf Erarbeitung von Sparvorschlä-
gen 
Vorlage: 012/2008 

 
Herr Bürgermeister Öhmann macht darauf aufmerksam, dass der Hauptausschuss entgegen 
der Sitzungsvorlage abschließend über den Antrag der Fraktion Pro Coesfeld entscheide, 
weil die planmäßige Ratssitzung am 24. Januar ausfalle und die Februarsitzung bereits den 
Haushaltsbeschluss vorsehe. 
 
Unter Hinweis auf die angespannte Haushaltslage begründen Herr Hesse und Herr Hallay 
den Antrag, die Verwaltung mit der Untersuchung des Haushalts nach weiteren Einspa-
rungsmöglichkeiten zu beauftragen. Insbesondere weist Herr Hallay darauf hin, dass durch 
den Verkauf und anschließendem Leasing öffentlicher Gebäude die Möglichkeit bestünde, 
Kosten zu reduzieren. 
 
Herr Backes erklärt, dass Leasing ständiges, teilweise auch kontrovers geführtes Thema 
zwischen Verwaltung und Rechnungsprüfungsamt sei. Während Dienstfahrzeuge zwischen-
zeitlich fast ausschließlich geleast würden, halte er das bei Gebäuden haushaltstechnisch für 
bedenklich. 
 
Herr Schlickmann weist darauf hin, dass im Rahmen der Aufstellung des Haushalts alle Posi-
tionen auf Einsparmöglichkeiten untersucht und ausgeschöpft worden seien. Des Weiteren 
teilt er mit, dass die Erstattung des Landes aufgrund zu viel gezahlter Solidaritätsbeiträge für 
den Haushaltsausgleich verwendet werde. 
 
Hinsichtlich der Anschaffung einer neuen Mikrofon- und Präsentationsanlage für den Sit-
zungssaal erläutert Frau Beutel-Menzel, dass es für die alten Mikrofone keine Ersatzteile 
mehr gebe. Bislang habe man sich bei Ausfall eines Gerätes dadurch helfen können, indem 
benötigte Ersatzteile aus einem zweiten Gerät ausgebaut worden seien. Diese Option be-
stünde nun nicht mehr. 
 
Nach intensiver Diskussion schließen sich die Fraktionsmitglieder der CDU, SPD, FDP und 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN der Auffassung der Verwaltung an, dass bereits mit Aufstellung 
des Etats sämtliche Möglichkeiten zur Einsparung von Kosten untersucht worden seien. 
 
Namens Pro Coesfeld stellt Herr Hallay klar, dass eine Abstimmung über die Punkte 5 – 7 
des Antrages nicht mehr erforderlich sei. 
 
Frau Woltering beantragt für die verbleibenden Vorschläge Ziff. 1 – 4 des Antrages eine se-
parate Abstimmung. 
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Beschluss: 
 

Die nachfolgend aufgeführten Vorschläge werden beschlossen: 
 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, zur Vermeidung der Neuverschuldung geeignete 
Sparvorschläge zu unterbreiten. Dabei sollte insbesondere geprüft werden, inwie-
weit durch wirtschaftlichere Finanzierungs- oder Kooperationsmodelle (Leasing, 
Mietkauf, interkommunale Zusammenarbeit, etc.) Investitionsausgaben auf das 
Wesentliche reduziert werden können. Die Wirtschaftlichkeitsberechnungen sind 
dem Rat vorzulegen. 

 
2. Die Investition der neuen Mikrofonanlage und Präsentationstechnik für den Sit-

zungssaal in Höhe von 43.500 € ist zu streichen. 
 
3. Des Weiteren sind alle Ausgabeansätze außerhalb von Investitionsmaßnahmen 

einer erneuten Überprüfung zu unterziehen, ob Maßnahmen verschoben bzw. im 
Umfang reduziert werden können. Die Ausgaben zur Reduzierung des Instandhal-
tungsstaus an öffentlichen Gebäuden sind davon auszunehmen.  

 
4. Die Verwaltung wird ferner beauftragt, durch den Verkauf von öffentlichen Gebäu-

den und deren Wiederanmietung einen weiteren Konsolidierungsbeitrag zu leisten. 
Die Berechnungen sind ebenfalls dem Rat vorzulegen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschluss (1) 05 08 00 

Beschluss (2) 05 08 00 

Beschluss (3) 05 08 00 

Beschluss (4) 05 08 00 
 
 

TOP 5 Haushalt 2008: Budgets der Fachbereiche 10, 20 und 30 
Vorlage: 007/2008 

 
Herr Bürgermeister Öhmann informiert die Mitglieder des Hauptausschusses darüber, dass 
der Beschluss über die Budgets auch die Kennzahlen und Ziele beinhalte. 
 
Herr Nielsen teilt mit, dass er sich der Stimme enthalten werde, da seine Fraktion noch keine 
Haushaltsberatungen geführt habe. 
 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, den jeweiligen Budgets 10 (Zentraler Steuerungsdienst), 20 (Finan-
zen und Controlling) und 30 (Bürgerservice und Ordnung) zuzustimmen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 06 00 07 
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TOP 6 Anfragen 

 
Herr Schürhoff fragt an, 
 

• ob für die Stelle des hauptamtlichen Wehrführers auch Bewerbungen vorliegen wür-
den, die bereits die Qualifikation für den gehobenen Dienst hätten, 

 
• wie die Verwaltung verfahren werde, sollte das der Fall sein. 

 
Die Verwaltung antwortet, dass vier Bewerber die Prüfung für den gehobenen Dienst abge-
legt hätten. Sollte die Entscheidung auf einen dieser Bewerber fallen, müsse aus formal-
rechtlichen Gründen erneut ausgeschrieben werden. 
 
 
Frau Woltering erkundigt sich nach den Regelungen des Vertretungsfalles des Bürgermeis-
ters. 
 
Der Bürgermeister teilt mit, dass die ehrenamtlichen stellvertretenden Bürgermeister die Auf-
gabe hätten ihn bei Verhinderung zu vertreten. Ein solcher Fall würde zum Beispiel bei 
Krankheit, Urlaub oder Abwesenheit vorliegen. 
 
 
 
 

Heinz Öhmann Jürgen Höning 
Bürgermeister Schriftführer 


